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COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

Muchas gracias. En primer lugar, gracias a los medios de comunicación por atender 

esta comparecencia. Gracias el presidente del Cabildo y, por extensión, a todos los 

alcaldes y alcaldesas de las zonas afectadas por la erupción del volcán. Y gracias 

también al presidente del Gobierno de Canarias. A todo el equipo de Gobierno de 

Canarias y, sin duda alguna, también al director general de Protección Civil que nos 

acompaña y al delegado del Gobierno, Anselmo. 

Yo quisiera empezar por donde ha comenzado también el presidente del Cabildo. En 

primer lugar, trasladando toda la empatía, toda la solidaridad del pueblo español. Lo 

he dicho en todas y cada una de las veces que he tenido ocasión de poder 

comparecer aquí ante ustedes: España está hoy más que nunca con los palmeros y 

con las palmeras; y eso se demuestra en todas las pruebas de solidaridad, tanto 

desde el punto de vista del ciudadano, como también desde el punto de vista 

institucional que se ha visto desde que erupciona el volcán. 

Decirles también que esa empatía y esa solidaridad se expresa, sin duda alguna, en 

el compromiso del Gobierno de España con todas las políticas que estamos 

desarrollando y que vamos a desarrollar en los próximos días y que ahora les 

anunciaré. 

Pero sí quisiera subrayar el compromiso, el coraje, la lección de civismo, la lección 

de unidad que está dando la ciudadanía palmera; la respuesta conjunta, la respuesta 

común y ejemplar a la erupción del volcán y el que no hayamos tenido ningún daño 

personal que lamentar. 

Creo que, sobre todo y ante todo, obedece al compromiso y también a la conducta 

ejemplar del conjunto de palmeros y palmeras. 

Y esto es algo que hay que agradecer y también decir, como decía Mariano, el 

presidente del Cabildo, que sin duda alguna tenemos que trasladar primero 
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seguridad, la máxima seguridad, tranquilidad a los ciudadanos y a los palmeros y 

palmeras. 

Trasladar también al conjunto de turistas que quieran venir a la isla de La Palma que 

este es un lugar seguro, que pueden venir a disfrutar también de la isla de La Palma 

y que, evidentemente, las instituciones estamos aquí trabajando para garantizar esa 

seguridad y esa tranquilidad que se merecen los palmeros y palmeras. 

Como saben ustedes, en mi última comparecencia en este mismo entorno, en este 

mismo edificio, les dije que íbamos a poner en marcha desde el Gobierno de España 

un plan complementario junto con el Gobierno de Canarias y el Gobierno del 

Cabildo, que se llama el Plan Especial para la Reconstrucción de la isla de La 

Palma. Ese plan tenía varias fases. 

La primera fue aprobada el pasado martes en el Consejo de Ministros, en la que 

declaramos como zona afectada por una emergencia de protección civil a la isla de 

La Palma. A partir de ahí destinamos más de 10 millones de euros a la adquisición 

de viviendas y también a la adquisición de enseres para parte de los vecinos 

afectados por la pérdida de inmuebles. Y también poníamos en marcha unos ERTE 

especiales para las islas de Canarias y, en particular, lógicamente para la Isla de La 

Palma. 

En segundo lugar, dijimos que íbamos a poner en marcha un mecanismo de 

gobernanza conjunta compartida entre las distintas administraciones para abordar la 

emergencia. La respuesta más inmediata y también la emergencia, la respuesta, 

mejor dicho, en el medio plazo. Pusimos en marcha la Comisión Mixta, que primero 

se reunió a principios de semana de manera telemática y que después se ha reunido 

de manera presencial junto con el ministro de la Presidencia, Félix Bolaños, que es 

quien la lidera por parte del Gobierno de España. 

Y quiero decir que tanto en la reunión telemática como también en la reunión 

presencial, hemos conseguido importantes avances que se van a ver materializados 

en el próximo Consejo de Ministros, que se va a celebrar el próximo martes. Durante 
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esta semana lo que hemos hecho ha sido trabajar desde más de 10 ministerios 

implicados -desde el Ministerio de Agricultura, al Ministerio de Empleo, el Ministerio 

de Sanidad, el Ministerio de Hacienda o el de la Vicepresidencia de Transición 

Ecológica o la Vicepresidenta de Economía-. Hemos estado trabajando en la 

definición del segundo paso de este plan de reconstrucción para la isla de La Palma 

y es el que se va a aprobar en el Consejo de Ministros del próximo martes.  

El Consejo de Ministros va a aprobar un paquete de medidas muy potente desde el 

punto de vista de la reconstrucción de infraestructuras, de la respuesta al problema 

del suministro del agua, del empleo, de la agricultura, del sector turístico, también 

desde el punto de vista de los beneficios fiscales, por un importe total de 200 

millones de euros. El martes se va a aprobar en el Consejo de Ministros un Real 

Decreto Ley para la segunda fase de la emergencia y la reconstrucción de la isla de 

La Palma por un importe total de 200 millones de euros. En concreto, son más de 

206 millones de euros los que se van a destinar de manera urgente por parte del 

Gobierno de España a la isla de La Palma. 

Bien, yo creo que estamos ante una prueba, como bien decía antes el presidente de 

Canarias de Resistencia. Porque efectivamente no sabemos cuándo va a acabar la 

erupción del volcán. Lo que sí que deben saber los palmeros y palmeras es que, con 

independencia de cuándo acabe la erupción del volcán, el Gobierno de España y 

todas las administraciones vamos a estar para abordar la tarea enorme de 

reconstruir La Palma y ofrecer un horizonte de prosperidad, de progreso y de 

tranquilidad a los palmeros y palmeras. 

Y eso se va a hacer a través de dos máximas que creo que todas las instituciones 

aquí presentes hemos mantenido fielmente y a rajatabla durante estos días y noches 

tan largas. En primer lugar, es el valor de la unidad, el valor de la unidad. Y en 

segundo lugar, la fortaleza en la respuesta para la emergencia y la reconstrucción 

del Estado, la unidad y el Estado, su fortaleza. Yo creo que van a ser fundamentales, 

como estamos demostrando nuevamente hoy aquí se va a demostrar el próximo 

martes con ese Real Decreto Ley de 200 millones de euros en medidas para paliar 

la emergencia y también para abordar la reconstrucción de la isla de La Palma. 
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Creo que van a trasladar tranquilidad en este momento de sobra para los 

ciudadanos y ciudadanas de La Palma. Y la seguridad de que, como bien se 

comentaba antes por parte de Mariano y del Ángel Víctor, los palmeros y palmeras 

no se van a quedar atrás. Esta ha sido una desgracia, una calamidad que vamos a 

abordar con fortaleza, con entereza y reivindicando aquello que decía antes el 

presidente del Cabildo: la fortaleza y el espíritu de determinación que tienen los 

vecinos y vecinas de esta de esta isla. 

Acabar trasladando de nuevo esa empatía a la que hacía referencia al principio de 

mi intervención y trasladarles, también, primero, paciencia. Sé que es muy difícil 

pedirles paciencia porque no sabemos el horizonte tan indeterminado al que nos 

podemos enfrentar, pero necesariamente tenemos que hacer un ejercicio de 

paciencia y, finalmente, también de seguridad. 

Creo que es muy importante que todos mantengamos las precauciones, que 

estemos muy pendientes de lo que nos dice el Comité Director, los expertos, los 

científicos; que no bajemos la guardia porque el volcán sigue funcionando, sigue 

soltando lava y, por lo tanto, las consecuencias están ahí desde el punto de vista de 

la pérdida material, pero también desde el punto de vista de la salud de los palmeros 

y palmeras. 

Finalizo dando las gracias de nuevo, como he hecho siempre, a la ciencia, al Comité 

Director, a todos los servicios públicos representados, tanto del Cabildo como del 

Gobierno de Canarias y también, lógicamente, del Gobierno de España. 

Seguiré viniendo a la Isla de La Palma durante estas semanas de emergencia que 

tengamos por delante y, sin duda alguna, también una vez termine para seguir 

visibilizando, si me permiten utilizar este término, el compromiso, no del Gobierno de 

España, sino del conjunto de la sociedad española para con la isla de La Palma. 

Gracias. 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 


